

Protokoll der 42. Generalversammlung der Dorfgemeinschaft Pfäffikon vom 22.03.2023, 19:00 Uhr

Ort: Seedamm Plaza, Raum 108

Vorstand: Dominic Keller, Präsident
Alain Homberger, Vizepräsident, Protokoll
Sylvia Zehnder, Kassierin
Sabrina Bösch, Beisitzerin
Karin Mauchle, Beisitzerin
Victor Arbeiter, Beisitzer

1. Begrüssung und Jahresrückblick

Der Präsident begrüsst um 19:08 die Anwesenden und erläutert den Ablauf der Versammlung.

Elias Tresch vertritt als Gast die IG Freizeit Wilen und Daniela Schellinger vertritt den Ortsverein Hurden und werden herzlich willkommen geheissen.

Der Präsident präsentiert die Aktivitäten des vergangenen Vereinsjahres und dankt allen engagierten Helferinnen und Helfer, die das Vereinsleben überhaupt ermöglichen.

2. Wahl der Stimmzähler

Der Präsident stellt fest, dass die Einladung zur heutigen Generalversammlung zusammen mit den Traktanden rechtzeitig versandt wurde.

9 Mitglieder sind für den heutigen Abend entschuldigt.

Als Stimmzähler wird Alexander Kälinn einstimmig gewählt.

Es sind 41 Personen anwesend. Für die Abstimmungen beträgt das absolute Mehr 21 Stimmen.

Die Traktandenliste wird ohne Änderungen genehmigt.

3. Abnahme des Protokolls der letzte GV

Das Protokoll der letzten Generalversammlung vom 28. Juni 2022 konnte auf der Homepage eingesehen werden. Auf Vorlesen wird verzichtet.

Die Generalversammlung nimmt das Protokoll einstimmig ab.

4. Finanzen

Die Rechnung 2022 war auf der Homepage aufgeschaltet. Es bestand zusätzlich die Möglichkeit, weitere Auskünfte zu verlangen. Davon hat kein Mitglied Gebrauch gemacht.

Es resultiert 2022 ein Gewinn von CHF 25'299.92. Das Eigenkapital beläuft sich neu auf CHF 270'500.55.

Sylvia Zehnder stellt die Rechnung kurz vor.

Die Revisorinnen Luzia Feusi und Sabrina Hug-Felder haben die Rechnung revidiert und bestätigen die ordnungsgemässe Buchhaltung sowie die Einhaltung aller Vorschriften (Luzia Feusi ist an der Versammlung anwesend). Die Revisorin empfiehlt schriftlich den Mitgliedern die Abnahme der Jahresrechnung 2022 und Décharge des Vorstands.

Die Rechnung wird einstimmig abgenommen, dem Vorstand wird einstimmig Décharge erteilt.

Das präsentierte Budget 2023 geht von einem Verlust von CHF 41'000.- aus. Die Einnahmen und Ausgaben für das Kino am See beruhen auf realistischen Annahmen.

Das Budget geht davon aus, dass 2023 noch keine Mitgliederbeiträge erhoben werden.

Das Budget mit dem geplanten Verlust von CHF 41'000.- und dem vorgeschlagenen Verzicht auf einen Jahresbeitrag, wird einstimmig angenommen.

5. Zukunft der DGP

Der Präsident stellt die Arbeiten zur Zukunft der DGP vor:

- Die Erkenntnis aus den Gesprächen mit Beratern ist, dass die Zukunft mit einem Präsidenten / einer Präsidentin mit vollem Engagement und örtlichem Bezug steht und fällt.
- Die Organisation VitaminB hat ein Vereinscoaching durchgeführt:
 - Organisationsform anpassen (Stiftung?)
 - „Marktforschung“ betreiben (was wünschen Einwohner von Pfäffikon?)
 - Personen finden, die solche Angebote durchführen
 - Abholen von „silver ager“
 - Finden von Angeboten und Personen durch Workshops mit Interessierten
- Der Vorstand schätzt das Interesse bei den Mitglieder als mässig ein (Aufruf zu Workshop hat gerade 1 Interessensbekundung gebracht)
- Der Vorstand sieht sich deshalb als Katalisator für neue Anlässe, Organisatoren von Anlässen können Anträge an den Vorstand stellen, die DGP kann finanzielle und organisatorische (Versicherung, Kontakt zu Gemeinde) Hilfe bieten, hierfür sind im Budget 2023 CHF 8'000.- eingesetzt.
- Hierzu müsste eine Statutenanpassung gemacht werden
- Ein frischer Auftritt mit neuer Homepage ist notwendig
- Der Vorstand könnte verkleinert werden, der Präsident sollte aus dem Ortsteil Pfäffikon stammen.

Die Mitglieder schlagen Folgendes vor:

- Ein Ausländerfest zur Integration aller Bevölkerungsteile
- Die Gesellschaft hat sich verändert und viele Menschen sind nicht bereit sich für die Öffentlichkeit zu engagieren, es muss den Mut geben, Veranstaltungen auch aufzugeben und neuen (kleinen) Veranstaltungen eine Chance zu geben.
- Die Idee der DGP als Unterstützungsgefäss für Veranstaltungen wird als überzeugend beurteilt, die Grösse der Vorstands kann durchaus reduziert werden
- Die DGP soll die Interessen des Ortsteils Pfäffikon vertreten (Ortsvereinsfunktion)
- Das Logo soll nicht erneuert werden, da es sehr gut die neuen Ideen visualisieren kann
- Die Vorschläge des Vorstandes werden in ihrer Stossrichtung als gut beurteilt und der Vorstand wird ermuntert weiter voranzuschreiten:
 - CHF 8'000.- sind für neue Projekte im Budget eingestellt
 - Statutenänderung auf GV 2024 mit DGP als „Dachorganisation“
 - Reduktion des Vorstandes 2024
 - Neue Webseite
 - Suche eines Präsidenten / einer Präsidentin aus Pfäffikon
- Alle Mitglieder werden ermuntert neue Ideen zu entwickeln und sich vielleicht auch nur für Teilaufgaben zu engagieren.
- Die Anwesenden stimmen ohne Gegenstimme für die vorgeschlagenen Massnahmen

6. Jahresprogramm

Der Präsident stellt das Jahresprogramm 2023/24 vor; das Programm ist jederzeit auf unserer Homepage einzusehen (www.dorfgemeinschaft.ch).

7. Wahlen

Alain Homberger tritt nach 12 Jahren aus dem Vorstand zurück. Der Präsident dankt für die Arbeit und überreicht ein Präsent.

Sylvia Zehnder und Victor Arbeit sind noch bis 2024 gewählt.

Dominic Keller, Sabrina Bösch und Karin Mauchle stellen sich zur Wahl und werden mit Akklamation bestätigt. Sie künden jedoch an, dass sie evtl. nur 1 Jahr im Vorstand bleiben werden.

Sabrina Hug Felder und Luzia Feusi stellen sich als Rechnungsrevisorinnen für 1 bzw. weitere 2 Jahre zur Verfügung und werden einstimmig gewählt

8. Berichte der Kommissionsmitglieder

Marc Lutzmann ist Mitglied der **Planungskommission**, ist aber heute leider nicht anwesend.

Dominic Keller teilt mit, dass seit der letzten GV keine Sitzungen der **Projektgruppe Steinfabrik** stattgefunden haben.

Alexander Kälin vertritt die DGP in der **Verkehrskommission** und berichtet kurz.

Victor Arbeiter ist neu in der **Betriebskommission Zeughaus** als Vertreter der DGP, Ivo Schnyder ist in der Planungskommission Zeughaus als Vertreter der Kulturkommission Freienbach und berichtet über einige aktuelle Projekte. Es wird festgehalten, dass das Lager der DGP weiterhin im Zeughaus bleiben kann.

9. Behandlung von Anträgen

Es liegen keine Anträge vor.

10. Verschiedenes

Der Präsident dankt herzlich für die angeregte Diskussion und für das zahlreiche Erscheinen der Mitglieder.

Christoph Räber dankt dem Vorstand für die Arbeit und die schöne Präsentation und freut sich, dass er Mitglied der DGP sein darf.

Die Mediathek sucht einen neuen Standort.

Das A Capella Festival sucht Sponsoren für 2024

Ende der GV: 20:55 Uhr

Im Anschluss an die Versammlung offeriert die DGP einen Apéro riche. Gespräche in gemütlicher Runde lassen den Abend ausklingen, es werden erste Ideen zu neuen Anlässen entwickelt.

Pfäffikon, 22. März 2023



Dominic Keller, Präsident



Alain Homberger, Aktuar